## Discours du 1er Août 2024 de Mme Angèle-Marie Habiyakare, Députée au Grand Conseil et habitante de Perly-Certoux

Chères Perly-Certousiennes, Chers Perly-Certousiens, Chères amies, Chers amis, Notre chère Suisse,

Il y a 733 ans, les vallées de Uri, Schwyz et Unterwald s'unirent à travers un pacte d'union. Cette union s'est étendue à travers les siècles et les territoires jusque dans nos contrées Perly-Certousiennes, pour donner naissance à notre Confédération Helvétique.

Etymologiquement, confédération tire son origine latine du mot « confoederatio » qui signifie « alliance ». La Suisse est une confédération, c'est-à-dire une alliance qui réunit des engagements multiples : elle est notamment un véritable berceau d'engagements internationaux et d'engagement humanitaire.

Mais que serait l'engagement sans des personnes engagées ?

J'aimerais me tourner vers ces personnes qui s'engagent pour le maintien de l'unité au sein de notre commune : les associations.

Regarder qui nous nourrit et accompagne la commune dans l'organisation de cette belle Fête Nationale, l'Amicale des Sapeurs-Pompiers et la Jeunesse de Perly-Certoux, mais il existe plus de 30 autres associations qui nourrissent aussi ce lien de cohésion!

Chères associations, votre engagement contribue à l'épanouissement et le bien vivre de notre Commune : Perly-Certoux. Le partage et la transmission de votre savoir - dans une ambiance conviviale - consolident la durabilité des liens qui unissent les habitantes et les habitants de notre Commune. Merci infiniment pour votre travail et votre fidélité envers notre Commune ! Que cela soit à travers des activités manuelles, artistiques, sportives ou autres, merci pour votre engagement!

Je ne pourrais terminer cette prise de parole sans m'adresser au lieu qui nous rassemble : l'Ecole de Perly-Certoux. C'est dans cette Commune que j'ai vu mes engagements se former et notre Ecole m'a donné beaucoup d'outil afin de les réaliser.

Ce lieu est un centre essentiel pour la vie quotidienne de Perly-Certoux ; car il constitue un point de croisement, de rencontre, d'accomplissement et d'engagement.

Cette atmosphère ne pourrait exister sans les enseignantes et les enseignants qui par leur enthousiasme et animation permettent à leurs élèves d'obtenir les clés de leur accomplissement. Un grand merci à vous!

L'engagement est ce qui a fait et ce qui continue à faire la Suisse. Des personnes qui unissent leur conviction dans un dialogue pacifique et au service des autres.

## Rachel & Angèle:

Nous vous remercions pour votre attention et vous souhaitons, à toutes et à tous, un

joyeux 1<sup>er</sup> août et une belle Fête Nationale!

Vive Perly-Certoux, vive Genève et vive la Suisse!